



Titelthema:
„DEMOKRATIE HAT VIELE FACETTEN“

Liebe Begleiter*innen des Bundesprogramms „Demokratie leben! Aktiv gegen Rechts-
extremismus, Gewalt und Menschenfeindlichkeit“,

der Herbst hat begonnen und die Ereignisse überschlagen sich förmlich. Nach dem tragischen Vorfall in Halle (Saale) ist wieder verstärkt deutlich geworden, wie wichtig die Arbeit und Prävention gegen Rechtsextremismus, Gewalt und Menschenfeindlichkeit innerhalb des Bundesprogramms ist. Die Demokratiekonferenz letzte Woche hat anhand der hohen Beteiligung gezeigt, wieviel Engagierte es in unserer Region gibt, die bereit sind, weiterhin für eine lebendige Demokratie zu kämpfen. Es gibt viele Ansätze und Möglichkeiten. Je mehr gemeinsam geschaffen werden kann, desto stärker wird unsere Gesellschaft. Wir haben viele Anregungen und Ideen mitnehmen können für das Jahr 2020. Da nun nach 4 Jahren die erste Förderperiode von „Demokratie leben!“ zu Ende geht, möchten wir Ihnen allen, die das Programm die ganze Zeit verfolgen, unterstützen oder selbst aktiv geworden sind, an dieser Stelle ganz herzlich „Danke“ sagen.

Das, was Sie leisten um anderen Menschen Hilfestellungen anzubieten und jedem einen sicheren Platz in der Bevölkerung ermöglichen zu können, ist nicht selbstverständlich. An dieser Stelle auch nochmal der Link zu einem wirklich gelungenen Film, den die Besucher der Demokratiekonferenz bereits im Kino ansehen konnten: <https://www.projekt-praevention.de/> Nehmen Sie sich die 35 min Zeit, um den Inhalt auf sich wirken zu lassen. Vielleicht ergibt sich daraus eine Inspiration, wie Sie ab 2020 weiterhin einen Beitrag zu „Demokratie leben!“ leisten können. Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit und sind bereit für Förderperiode zwei. Packen wir es an!

Luisa Liebefinke, Koordinierungs- und Fachstelle „Demokratie leben!“
Evelyn Déus, Federführendes Amt „Demokratie leben!“

Projekte in Aschersleben, Staßfurt und Bernburg



- letzte Chance für noch 2 verbleibende Mikroprojekte bis 500 Euro, bitte schnell anmelden unter Luisa.Liebefinke@stejh.de
- am 4.11.19 startet das Projekt „Ja zum Anderssein“ am Campus Technicus Bernburg, die Umsetzung der „blauen Hand“ wird dort der Mittelpunkt der Veranstaltung sein.
- am 07.12.19 ist die Abschlussveranstaltung „Ja zum Anderssein“ in der Ganztagschule an der Wasserburg Egelin, hier wird der Poetry Slam genutzt um ein Zeichen gegen Ausgrenzung zu setzen
- Nico Hilger konnte am 02.09.2019 mit einem Flashmob ebenfalls die Schüler der Seelandschule Nachterstedt begeistern für mehr Toleranz und Weltoffenheit im Alltag
- „Culinario“- das Fest der Genüsse fand erstmalig am 21.09.2019 im Rahmen der interkulturellen Woche in Bernburg statt und lud bei bestem Wetter viele Menschen zum Probieren und Verweilen ein

Veranstaltungskalender – Was ist los im Salzlandkreis?



+++ Save the dates+++

- 04.11.2019 „Ja zum Anderssein“ Campus Technicus *nicht öffentlich*
- 11.11.2019 Ausstellung der „Young Artists“ zum Thema „Was ist Demokratie für dich“ in der Einsiedelgasse 6a in Bernburg (bis 24.11.2019) *öffentlich*
- 05.12.2019 Interkultureller Weihnachtsmarkt der Grundschule Regenbogen *öffentlich*
- 06.12.2019 Begegnungsfest der Stadt Staßfurt *öffentlich*
- 07.12.2019 „Ja zum Anderssein“ Ganztagschule an der Wasserburg Egelin *nicht öffentlich*

Jugendforen im Salzlandkreis



- 24.10.2019 Sitzung des Vorstands des Jugendbeirat Staßfurt *nicht öffentlich*
- 25.10.2019 Sitzung des Jugendbeirat Bernburg *öffentlich*
- 26.10.2019 Baumpflanzaktion des Jugendforum Aschersleben *öffentlich*
- 09.11.2019 Spielplatzsanierung der Tonkuhle Jugendforum Aschersleben *öffentlich*
- 16.11.2019 Tag der Familie Jugendforum Aschersleben *öffentlich*
- 25.11.2019 Sitzung des Jugendbeirat Staßfurt *öffentlich*

News und Überregionales



Demokratiekonferenz Schönebeck

die Region Schönebeck lädt am 24.10.2019 ab 14 Uhr zu einem bunten Programm ein.

Demokratiekonferenz Köthen/Bitterfeld/Dessau

am 07.11.2019 findet von 17- 21 Uhr in Köthen die diesjährige Konferenz der 3 genannten Partnerschaften statt.

Großes Interesse an zweiter Förderperiode ab 2020



Für die zweite Förderperiode des Bundesprogramms „Demokratie leben!“ (2020 – 2024) sind mehr als 1000 Interessenbekundungen mit Projektvorschlägen eingegangen. Die Nachfrage zeigt, dass es in Deutschland eine große Zahl von Engagierten gibt, die sich für Demokratie und gegen jeglichen Extremismus einsetzen. Alle fristgerecht eingereichten Interessenbekundungen wurden im Rahmen eines Auswahlverfahrens von mehr als 60 Gutachterinnen und Gutachtern aus Wissenschaft, Verwaltung und Praxis geprüft. Grundlage waren die in den Förderaufrufen bekanntgegebenen Kriterien.

Herausgeber

Stiftung Evangelische Jugendhilfe St. Johannis Bernburg
Koordinierungs- und Fachstelle „Demokratie leben!“
Luisa Liebefinke
Dr.- John- Rittmeister Str. 6, 06406 Bernburg



Stiftung Evangelische Jugendhilfe
St. Johannis Bernburg

Homepage: www.stejh.de E-Mail: Luisa.Liebefinke@stejh.de



SALZLANDKREIS



Gefördert vom



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie leben!